

糖尿病性神経症のヤルフチェック



⁽¹⁰⁷⁾足先や手先がしびれませんか？

人生100年時代の
健康管理

桐生大学・桐生大学短期大学部副学長 山科 章



【プロフィル】広島県生まれ。1976年広島大学医学部卒業後、聖路加国際病院内科勤務。99年東京医科大学循環器内科主任教授。2020年から現職。総合内科専門医、日本循環器学会専門医、元日本循環器医学会学術理事長。

神経には中枢神経（脳と脊髄と末梢神経）があります。末梢神経には感覺神経、運動神経、自律神経がありますが、全身にさまざまな情報を伝える

前回は高血糖による細小血管障害の一つで、覚温覚、冷覚、触覚、あり、失明の原因にも圧覚などの体性感覚となる糖尿病網膜症について空腹感、内臓の痛み、

いて紹介します。糖尿病の内臓感覺があります。

による網膜です。運動神経はその名の如く筋肉を動かす神経です。自律神経は三大合併症で胃腸や心臓などの内臓の働きを調節していますが、最初に腎症、糖尿病、神経症が糖尿病の三大合併症です。

糖尿病性神経症です。高血糖で主に障害されるのは末梢神経です。神経は末端ほど養や血液が届きにくくと神經周囲症です。

の細い血管が
障害されて神
經の働きが悪
くなるのが主
原因ですが、
とのよなしごれ感、

過剰なアドレナリンが神経細胞に蓄積して変性することも、神経障害の誘因となりますが、手も手指から冷感、ほてり、鋭く刺されたりします。両手にさまざまな症状が表れます。手も手指から感覚がなくなったり、しづかにならなくなります。

保健・福利

うな異常ます。重症では組織的睡眠や安静で、睡眠中や目がついたために、が悪化して換気になつているときに足がついて動かす必要があります。痛みや筋肉の痙攣を起こすことがあります。痛みは左右対称で多発性で、常に治療が必要です。一つの神経障害といつて、単純な神経障害といつて、複数の神経障害といつて、單純な神経障害をコントロールする方が大きくなる場合があります。元々は糖尿病が原因で、糖尿病は万病の元です。糖尿病の段階で、物が二重に見える外眼症状があり、顔の一部が動かないまま、かなくなる顔面神経炎になります。歩くと手足の一部の感覚が低下する障害です。

両足に靴、滑りやすくなりが起ることもあり

11

◆毎週月曜連載 桐生大学・桐生大学短期大学部副学長の山科章さんは、同大学医療保健学部の学生などに講義も開講している。